

opusdei.org

# Una gran reunión familiar

Del 13 al 15 de mayo, participantes de 50 países se dieron cita en la UIC Barcelona con el objetivo de dar a conocer iniciativas de acompañamiento familiar y de ofrecer un espacio para el intercambio de buenas prácticas.

31/05/2022

Con motivo del “Año Familia Amoris Laetitia”, y en el marco del Día Internacional de la Familia, el Instituto de Estudios Superiores de la

Familia (IESF) organizó este *workshop*, con el objeto de ayudar en la formación de personas que ya se dedican o desean dedicarse a la tarea del acompañamiento familiar.

El programa contó con sesiones de carácter teórico-formativo y mesas de expertos que aportaron, desde diversos ángulos y miradas, reflexiones orientadas a la acción en los distintos ámbitos del acompañamiento familiar.

Entre los ponentes hubo expertos del mundo de la medicina y psicología, de la educación, del ámbito pastoral y de la comunicación, así como *influencers* muy activos en redes, que explicaron sus propias iniciativas de familia.

## **Acompañar a las familias en lo ordinario**

La neuropsiquiatra Mariolina Ceriotti abrió el *workshop* el viernes 13 de mayo con una ponencia hablando sobre las relaciones y los vínculos familiares. Ceriotti afirmó ante el auditorio, y las más de 300 personas que seguían el acto por *streaming*, que es posible “tener un vínculo familiar y que no falte la libertad”, tras atribuir la caída de los matrimonios y de la natalidad al hecho de que las personas “prefieren vínculos más ligeros, que no sean definitivos”.

En la segunda jornada intervino Juan José Pérez-Soba, profesor ordinario del Instituto Juan Pablo II sobre Matrimonio y familia de Roma. Autor de diferentes libros de investigación, Pérez-Soba ha dilucidado sobre el acompañamiento a las familias desde la iglesia. “Cuando una persona tiene

hambre sabe que la Iglesia le ofrecerá ayuda. Cuando una familia tiene dificultades en sus relaciones, la Iglesia puede ofrecer también atención, apoyo y ayuda. Por tanto, se trata de acompañar a las familias en lo ordinario”, ha relatado Pérez-Soba.

Fernanda Lopes, presidenta del Comité inicial constituido para el centenario del Opus Dei, y que forma parte de la asesoría central en Roma desde septiembre de 2020, estuvo presente en el I Workshop Internacional sobre Acompañamiento Familiar. Para ella “precisamente la belleza y la alegría del amor familiar están a veces oscurecidas en la realidad de muchas familias. Este *workshop* ha facilitado un acercamiento profesional al acompañamiento que realizan los expertos, una luz sobre el papel protagonista que las propias familias tienen con el entorno de sus

parientes y amigos. También ha sido una ayuda para comprender con mayor profundidad el reto formativo que tenemos en el Opus Dei en el acompañamiento de los supernumerarios y cooperadores”.

## **Un auditorio participativo, motivado y comprometido**

Durante las tres jornadas, hubo mesas redondas y talleres donde se compartieron prácticas, iniciativas y experiencias respecto al acompañamiento familiar, ante “un auditorio muy participativo, motivado y comprometido”, tal y como concluyó la directora del IESF, Montserrat Gas.

Al evento asistieron congresistas de diversas partes del mundo, entre ellas de México, Perú, Chile, Congo, Australia, Japón, Líbano, Nigeria, Suecia, Croacia, Holanda, Francia, Italia, Venezuela, Israel, India, EE.UU,

Singapur, Kazajstán, Kenya o Filipinas, que han destacado el congreso como una iniciativa única e irrepetible.

Además de participar de las ponencias y coloquios de expertos en el acompañamiento familiar, los inscritos en el *workshop* pudieron asistir el sábado por la tarde a la celebración de la eucaristía en la basílica de la Sagrada Familia que cuenta con una gran carga simbólica, dado que todo el templo es una referencia a la familia de Nazaret.

El rector de UIC Barcelona, Alfonso Méndiz, inauguró y clausuró el *workshop* valorando muy positivamente este congreso mundial, que ha superado todas las expectativas, y que es, en definitiva, una “gran reunión familiar”.

---

pdf | Documento generado  
automáticamente desde [https://  
opusdei.org/es-pr/article/uic-  
acompanamiento-familiar/](https://opusdei.org/es-pr/article/uic-acompanamiento-familiar/) (25/03/2025)